
Kreischorverbandstag des KCV Emsland/ Grafschaft 
Bentheim am 15.02.2020 im Gasthof Bienenkorb in Dohren 
 
Protokoll: 
 
Beginn: 14:00 Uhr 

 
Tagesordnung: 
TOP 1: Begrüßung, Eröffnung, Totenehrung 
TOP 2: Feststellung der stimmberechtigten Delegierten und der Beschlussfähigkeit 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2019 
TOP 4: Berichte 

 4.1. des KCV-Vorsitzenden 
 4.2. des Geschäftsführers 
 4.3. des Kreischorleiters 

 4.4. des Kitamusica Beauftragten 
 4.5. der Kassenprüfer 

TOP 5: Entlastungen 
 5.1. des Geschäftsführers 
 5.2. des gesamten Vorstandes 

TOP 6: Wahlen 
 6.1. des/der KCV Vorsitzenden 

 6.2. der zwei stv. Vorsitzenden 
 6.3. des/der Kreischorleiter (in) 
 6.4. der zwei Beisitzer (innen) 

 6.5. Kassenprüfer (in) Nachrücker 
TOP 7: Beiträge zum Kreischorverband 

TOP 8: Vorstellung Chor- und Orchesterworkshop ( Missa Katharina) 
TOP 9: Sonstige Anregungen und Wünsche 
 9.1. KCV Werbetour 

TOP 10 Schlussworte 
 

TOP 1: Begrüßung, Eröffnung, Genehmigung der Tagesordnung, 
Totenehrung 

Der 1. Vorsitzende Georg Sewerin eröffnete den diesjährigen Kreischorverbandstag 
und begrüßte alle Anwesenden. Ganz besonders begrüßte er Petra Midden vom 
Regionalmusikverband Emsland/ Grafschaft Bentheim. Frau Midden möchte unter 

TOP 8 der Tagesordnung über einen Chor- und Orchesterworkshop berichten. 
Änderungen zur Tagesordnung wurden nicht gewünscht. In einer Schweigeminute 

wurde der Verstorbenen gedacht. 
 
TOP 2: Feststellen der Beschlussfähigkeit 

19 von 39 angeschlossenen Chören waren durch Delegierte vertreten. Die 
Beschlussfähigkeit war somit gegeben. 

 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der JHV 2019 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung von 2019 war auf der Homepage des 

KCV einsehbar. Es wurde einstimmig genehmigt. 
 

- 2 – 
 



- 2 - 

TOP 4.4. Bericht des KCV Vorsitzenden 
Im vergangenen Jahr war eine Chorleiterfortbildung geplant. Diese Fortbildung 

konnte wegen zu geringer Teilnahme nicht stattfinden. Zwei Teilnehmer aus dem 
KCV und vier von außerhalb wären zu wenig gewesen. 
In Zukunft soll mehr auf die Wünsche und Bedürfnisse der angeschlossenen Chöre 

eingegangen werden. Dafür brauche man aber auch die Mitarbeit und 
Zusammenarbeit mit den Chören. Eventuell könnten Arbeitskreise gebildet werden, 

um die Ziele zu erreichen. 
 
TOP 4.2. Bericht des Geschäftsführers 

Winfried Aubreville gab einen Bericht zur Lage der Kasse ab. Nach einem 
Anfangsbestand von 7486,24€ gab es zum Jahresende einen Bestand von 7797,58€. 

Das ergibt einen Saldo von 331,34€. Eine Verpflichtung von 323,10€ liege aber noch 
vor. Er bat alle Chöre, unabhängig vom CVNB Portal, alle Veränderungen innerhalb 
des Chores ihm mitzuteilen. 

 
TOP 4.3.: Bericht des Verbandschorleiters 

Ludwig Kronabel berichtete über die Aktivitäten des vergangenen Jahres. Es ist 
schade, dass die Chorleiterfortbildung ausgefallen ist. Er berichtete über ein 

Angebot des LMQ Lingen. Die Chorleiterin hatte einen Lehrgang für interessierte 
Männer angeboten. An zehn Abenden wurden die Männer geschult. Insgesamt 18 
Männer haben sich daran beteiligt. Man erhoffe sich natürlich, dass einige dieser 

Männer sich in Zukunft weiter dem Chorgesang verbunden fühlen. 
Es wurde wieder ein Lehrgang für Erzieherinnen und Erzieher angeboten. Wie in den 

Jahren vorher war auch dieser Lehrgang gut besucht. 
 
TOP 4.4: Bericht des KitaMusica Beauftragten 

Hans Georg Diekmann berichtete über seine Tätigkeit. Kita Musica ist ein Projekt 
des CVNB. Es ist die Nachfolge von Felix, was seinerzeit ein großer Erfolg gewesen 

sei. Seit 2013 sind vom KCV 8 Schulungen mit sehr gutem Erfolg durchgeführt 
worden. Im Herbst 2020 ist wieder eine Grundlagenschulung geplant. 
 

TOP 4.5: Bericht der Kassenprüfer 
Martin Wilmes und Antonius Hempen hatten die Kasse geprüft. Antonius Hempen 

berichtete, dass alles in Ordnung gewesen wäre. Es gäbe nichts zu beanstanden. 
 
TOP 5.1: Entlastung des Geschäftsführers 

Antonius Hempen beantragte die Entlastung des Geschäftsführers. Winfried 
Aubreville wurde einstimmig entlastet. 

 
TOP 5.2: Entlastung des Gesamtvorstandes 
Antonius Hempen beantragte daraufhin die Entlastung des Gesamtvorstandes. 

Der Gesamtvorstand wurde einstimmig entlastet. 
 

TOP 6.1: Wahl KCV Vorsitzende (r) 
Antonius Hempen übernahm hier auch die Wahlleitung. Georg Sewerin stellte sich 
wieder zur Wahl. Da es keinen Gegenkandidaten gab, wurde er einstimmig wieder 

zum Vorsitzenden gewählt. 
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TOP 6.2: Wahl zwei stellvertretender Vorsitzender 
Georg übernahm jetzt die Wahlleitung. Geerd Johannink und Wolfgang van Es 

stellten sich zur Wahl. Da es bei beiden keine Gegenkandidaten gab, wurden beide 
ohne Gegenstimme wiedergewählt. 
 

TOP 6.3: Wahl Verbandschorleiter (in) 
Im letzten Jahr war Hans Georg Diekmann ausgeschieden. Es konnte damals kein 

Nachfolger gefunden werden. In diesem Jahr konnte wieder kein Nachfolger 
gefunden werden; somit bleibt die Position weiterhin vakant. 
 

TOP 6.4 Wahl zwei Beisitzer (innen) 
Hermann Meyer und Wilhelm Brüggenolte hatten beide angekündigt, ihre Aufgaben 

nicht weiter erfüllen zu wollen. Nach einigen Wortmeldungen erklärte sich schließlich 
Inge Brilleman bereit, im Vorstand mitzuarbeiten. Sie wurde einstimmig als 
Beisitzerin in den Vorstand gewählt. 

 
TOP 6.5: Wahl Kassenprüfer (in) Nachrücker 

Martin Wilmes scheidet turnusgemäß als Kassenprüfer aus. Hans Georg Möller 
wurde einstimmig als Kassenprüfer ( Nachrücker ) gewählt. 

 
TOP 7: Beiträge zum Kreischorverband 
Da der Kassenbestand des KCV sehr gut ist, wurde bei der letzten 

Jahreshauptversammlung beschlossen, die Jahresbeiträge für 2020 und 2021 um 
einen Euro je Mitglied zu senken.  

 
TOP 8: Vorstellung Chor- und Orchesterworkshop ( Missa Katharina ) 
Georg berichtete über die geplante Zusammenarbeit mit dem Regionalmusikverband 

Emsland/ Grafschaft Bentheim. Petra Midden stellte den Musikverband vor. Es gäbe 
viele Gemeinsamkeiten mit dem KCV. Dann stellte sie das Projekt Missa Katharina 

vor. Die Aufführung soll am 05. Dezember in der Alten Weberei in Nordhorn 
stattfinden. Ein Orchester und ein Chor sollen dann gemeinsam diese Messe singen 
und spielen. 

 
TOP 9: Sonstige Anregungen und Wünsche 

Georg berichtete über die geplante KCV Werbetour. Alle Chöre sollen besucht 
werden. Der Vorstand möchte sich vor Ort über Wünsche und Überlegungen in den 
Chören informieren. 

 
TOP 10: Schlussworte 

Georg bedankte sich bei allen Teilnehmern für ihr Erscheinen 
 
Ende der Versammlung: 15:42 Uhr 

 
 

1.Vorsitzender     Schriftführer 
 
 

Georg Sewerin     Hermann Aehlen  


